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2021 年度私立大学図書館協会 

第 2回東地区部会役員会事務連絡会 議事要録 

 

日 時：2021 年 9 月 1 日（水）10：00～10:50 

場 所：Web 会議  

出席校：会長校 西南学院大学    （古田、小嶋、山口） 

部会長校 成蹊大学    （渡邉、濱田、細本、高橋、齋藤、斉藤、小野） 

研究部担当理事校 立正大学      （島田、佐々木） 

分科会更新担当理事校 亜細亜大学  （田邉、湯浅） 

分科会月例担当理事校 関東学院大学 （百瀬） 

地区ブロック選出理事校 常葉大学  （望月） 

監事校 國學院大學         （遠藤、澤井、安達、川島） 

                     ※敬称略 

 

配付資料： 

議事次第 

資料 1：出席者名簿 

資料 2：2021 年度 第 1回東西合同役員会 東地区部会会務報告（4月～7月） 

資料 3：2022 年度 東地区部会総会・館長会・研究講演会の開催について 

資料 4：東地区部会 オンデマンド研修受講状況（地区ブロック別） 

資料 5：私立大学図書館協会東地区部会 役員校等選考に関する申し合わせ事項（案） 

資料 6：東地区部会歴代役員校一覧 

 

議事に先立ち、部会長校成蹊大学図書館長より挨拶があり、続いて出席者の紹介が行われた。

議事進行は、部会長校成蹊大学図書館長が担当した。 

 

議 事： 

１.  第１回東西合同役員会での報告について 

部会長校成蹊大学より、東西合同役員会での報告者について、以下のとおり提案され、承

認された。 

  部会関係   部会長校（成蹊大学）    濱田 佳通 

研究部関係  研究部担当理事校（立正大学） 島田 貴司 

 

引き続き、資料２に基づきの東地区部会会務報告（2021 年 4 月～7月）について、成蹊大

学から部会関係、立正大学から研究部関係の説明があり、確認した。なお、研究部報告のう

ち、「研修分科会」については、第 3回目を 8月 31 日に開催した旨付言があった。 

 

２. 2022 年度東地区部会総会・館長会・研究講演会の開催について 

資料３に基づき、部会長校成蹊大学より、総会については次年度も今年度同様の e-mail

と Web 入力による個別回答形式で行い、館長会については対面での実施が難しい場合は

Zoom での開催も検討したい旨説明があった。開催にあたっては、西地区部会とも調整を図

りたいとの説明があった。総会等の開催方法については、今年度の総会回答において、Web
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や Zoom の利便性から今後もこのような形式を希望する意見が複数あった旨補足があった。

研究講演会については、研究部担当理事校立正大学から、今年度オンライン・オンデマン

ドで開催した様々なメリットが挙げられ、次年度も今年度同様の形式での開催としたい旨

の説明があった。また今年度オンデマンド配信にしたことにより、西地区からの参加によ

る講演視聴回数の増加や、東・西地区双方の研究講演会に参加可能となり交流ができた点

などメリットが多かったことも補足された。 

國學院大學より再来年度以降もオンライン形式のみでの開催になるのかとの確認があり、

これについて成蹊大学より、種々調整なども必要であるため、なるべく早い段階で次期役

員校と協議、確認をする必要があると考えている旨の説明があった。國學院大學より、リ

アルに対面で開催することの重要性も否定できないため、検討の余地も残してほしいとの

意見があり、今後の開催方法について引き続き検討していくこととした。 

 

３. オンデマンド研修の地区ブロック別受講状況について 

研究部担当理事校立正大学より、資料４に基づき、オンデマンド研修受講状況について、 

今年度開講中の雑誌コースで 16 名が受講、図書コースは 11 月開講予定となっている旨説明

があった。 

   

４. その他 

(1) 東地区部会 役員校等選考に関する申し合わせ事項（案）について  

部会長校成蹊大学より、資料５に基づき、協会ホームページ委員会（2020 年度末で廃止）

と、国公私立大学図書館協力委員会大学図書館著作権検討委員会ワーキング・グループ

(2019 年度末で廃止）について次の説明があった。 

協会ホームページ委員会の廃止については、2021 年 1 月 22 日の第 2 回東地区部会役員

会における配付資料「役員校等選考に関する申し合わせ事項」にも改正案が記載されてい

るが、現在「申し合わせ事項」の改正と東地区部会で管理している協会関連組織図の変更

が行われていない。また、国公私立大学図書館協力委員会大学図書館著作権検討委員会ワ

ーキング・グループについては、2019 年度末をもって廃止となっているが、こちらも「申

し合わせ事項」の変更がなされていない。本来、役員会での承認を経て対応するところだ

が、どちらの組織も既に廃止となっているため、先ずは、協会ホームページに公開してい

る「申し合わせ事項」の協会委員会・協会関連団体一覧からの削除と、組織図の変更を併

せて行い、現状と整合が取れる内容に変更し、次回役員会にて正式に報告を行うこととし

たい旨説明があった。また、組織図については、協会トップページでの掲載のみとし、東

地区部会のページ内では西地区と同様掲出しない提案がなされ、承認した。  

   

(2) 東地区部会歴代役員校一覧（20210901） 

部会長校成蹊大学より、資料６に基づき説明があった。今年度、対面での会議等が開催 

されなかったこともあり、役員校の選定が進んでいない。なお、次々期の研究部担当理事

校については大正大学より内諾を得たとの報告を現研究部担当理事校立正大学から受けて

いる。今後の各担当校選考に関して、候補となりそうな大学のご紹介があれば是非ご教示

いただきたい旨依頼があった。 

以上 


